

La jugada de La Moneda por Bachelet que sorprendió y tensionó a la Oficina del Presidente Electo

[eldiariodesantiago.cl/2026/02/03/la-jugada-de-la-moneda-por-bachelet-que-sorprendio-y-tensiono-a-la-oficina-del-presidente-electo/](https://www.eldiariodesantiago.cl/2026/02/03/la-jugada-de-la-moneda-por-bachelet-que-sorprendio-y-tensiono-a-la-oficina-del-presidente-electo/)

Patricio Silva

3 de febrero de 2026



El **gobierno del Presidente Gabriel Boric** logró, en las últimas horas del pasado viernes, consolidar el apoyo de **México** para respaldar la **candidatura de Michelle Bachelet** a la Secretaría General de la **Organización de Naciones Unidas (ONU)**. El respaldo mexicano se sumó al de **Brasil**, con el cual la administración de Boric también había negociado discretamente en los días previos. Ambas potencias de **América Latina** jugaron un papel crucial en la formalización de la candidatura, que se concretó finalmente en la madrugada de este lunes.

El apoyo de **Claudia Sheinbaum**, presidenta de México, se logró de manera gradual y con cautela desde la **Cancillería** chilena, al igual que el compromiso público de **Lula da Silva**, presidente de Brasil. Según fuentes cercanas a la **Presidencia** y a **Cancillería**, las gestiones para asegurar estos apoyos se intensificaron durante los últimos **diez días**, aunque el proceso se apuró debido al inicio de las **vacaciones de Bachelet**, quien partió este lunes hacia su residencia en **Caburgua**, en la **Araucanía**.

La **inscripción de Bachelet** se realizó a pesar de que se había previsto que la decisión final sobre la candidatura quedara en manos del **presidente electo José Antonio Kast**, quien asumirá el poder el próximo **11 de marzo**. La administración de Boric, sin embargo, optó por dar el paso durante su mandato, a pesar de que el proceso de campaña internacional de Bachelet recaerá en el gobierno de Kast. El hecho de que los **apoyos de Brasil y México** ya estuvieran asegurados complicó cualquier intento de modificar la candidatura una vez que el nuevo gobierno tome posesión.

Boric anunció oficialmente la inscripción de la exmandataria a las 12:00 horas de este lunes, en un acto realizado en **La Moneda**, donde estuvo acompañado por **Bachelet**, el **canciller Alberto van Klaveren** y los embajadores de **Brasil y México** en Chile, **Paulo Pacheco** y **Laura Moreno**, respectivamente.

La **decisión de Boric** generó incomodidad en la oposición, que esperaba que la definición sobre la candidatura quedara para la **administración de Kast**. A pesar de que Bachelet aún tenía tiempo para continuar las gestiones en el ámbito internacional, los apoyos ya obtenidos complicaron cualquier posibilidad de revertir la situación desde la oposición, que temía perder control sobre la decisión.

Kast, por su parte, evitó pronunciarse sobre el tema en sus primeras declaraciones. Mientras asistía a una actividad en la Región de **Valparaíso**, conmemorando los **dos años** de los **incendios forestales** que afectaron a la zona, el presidente electo subrayó que la **emergencia nacional** debía ser prioritaria. "No tengo por qué pronunciarme si es acertado o no lo que ha hecho

el presidente Boric. Hoy la única contingencia es la emergencia en Chile”, afirmó Kast, refiriéndose a la situación en el **Biobío** y otras regiones afectadas.

La oposición no tardó en expresar su malestar. Desde los sectores del partido **Republicano** de Kast, el **presidente Arturo Squella** criticó la candidatura de Bachelet, calificándola como «simbólica» y destacando que la **gestión internacional** del actual gobierno de Boric ha afectado las posibilidades de éxito de la exmandataria. En la misma línea, el **diputado José Carlos Meza** advirtió que «no es el momento indicado» para lanzar una candidatura de este tipo, señalando que **Kast** deberá determinar la **política exterior** de Chile una vez asuma el poder.

Además, **Catalina del Real**, diputada de **Renovación Nacional (RN)**, consideró que la **postulación de Bachelet** debía ser una decisión tomada por el nuevo gobierno y no por la administración saliente. En esta misma línea, varios miembros de la **UDI** y otros partidos de la oposición, como el **Partido Nacional Libertario (PNL)**, cuestionaron el apoyo internacional que Bachelet ha recibido, en particular el de **México** y **Brasil**, señalando que su gestión como presidenta de Chile dejó mucho que desear.

La ministra de Comunicaciones, Camila Vallejo, respondió a las críticas durante la vocería de **La Moneda**, defendiendo la decisión del gobierno. En relación con los comentarios de Kast, Vallejo indicó que “para ser gobierno se requiere caminar y masticar chicle al mismo tiempo”, sugiriendo que Boric estaba actuando con responsabilidad en la concreción de la candidatura de Bachelet, a pesar de las críticas.

Por otro lado, Bachelet, quien ahora se encuentra en **Caburgua** disfrutando de un descanso, continuará con su agenda internacional de forma remota hasta finales de febrero. Durante este tiempo, tiene programadas varias reuniones con miembros del **Club de Madrid**, organización de la cual es **vicepresidenta**. Además, se espera que retome sus actividades en **Nueva York**, donde ya ha tenido encuentros con los miembros del **Consejo de Seguridad de la ONU**.

La **negociación final** por la Secretaría General de la ONU se dará entre los **cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad**, cuyo apoyo será crucial para el éxito de la candidatura de Bachelet. En este escenario, **China** ha mostrado gestos favorables hacia la exmandataria, mientras que **Francia** ha sido más neutral, y otros países como **Reino Unido, Rusia y Estados Unidos** aún no se han comprometido.

Por lo tanto, la **candidatura de Bachelet** avanza, pero no sin obstáculos. La postura del presidente electo, Kast, así como las posibles negociaciones internacionales, seguirán siendo factores clave en el desarrollo de esta candidatura en los próximos meses.